

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 24 Oktober 2022

**IDA FAUZIAH**  
NIM: 181410182

## ABSTRAK

Nama: **Ida Fauziah**, NIM: **181410182**, Judul Skripsi: ***Pengaruh Program SEHATI (Sertifikasi Halal Gratis) Terhadap Minat Untuk Mengajukan Sertifikasi Halal (Studi di UMK Kota Serang)***.

Penelitian ini dilakukan pada Usaha Mikro dan Kecil (UMK) yang ada di Kota Serang. Untuk mengetahui apakah variabel program SEHATI (sertifikasi halal gratis) berpengaruh positif terhadap minat UMK untuk mengajukan sertifikasi halal di Kota Serang. Variabel yang diteliti yaitu program SEHATI (sertifikasi halal gratis) (X) dan minat UMK (Y).

Adapun perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu 1). Bagaimana proses pelaksanaan program SEHATI (sertifikasi halal gratis) oleh Kementerian Agama Provinsi Banten? 2). Bagaimana pengaruh program SEHATI (Sertifikasi Halal Gratis) terhadap minat UMK dalam mengajukan sertifikasi halal?

Adapun tujuan dari penelitian ini yaitu: 1). Untuk menjelaskan proses pelaksanaan program SEHATI (sertifikasi halal gratis) oleh Kementerian Agama Provinsi Banten. 2). Untuk mengidentifikasi pengaruh program SEHATI (sertifikasi halal gratis) terhadap minat UMK dalam mengajukan sertifikasi Halal.

Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi linear sederhana dimana metode ini digunakan untuk mengetahui pengaruh program SEHATI terhadap minat UMK dalam mengajukan sertifikasi halal yang ditampilkan dalam bentuk persamaan regresi. Metode yang digunakan berupa metode uji asumsi klasik diantaranya uji normalitas dan uji heteroskedastisitas. Serta menggunakan uji statistik diantaranya uji koefisien regresi, uji t, uji koefisien korelasi, dan uji koefisien determinasi.

Kesimpulannya pengujian hipotesis program SEHATI (sertifikat halal gratis) dapat diketahui nilai  $t_{hitung}$  untuk variabel program SEHATI adalah 6,023 lebih besar dari  $t_{tabel}$  yaitu sebesar 2,048 ( $6,023 > 2,048$ ) dengan taraf signifikan 0,000. Maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, dengan demikian variabel program SEHATI secara individual berpengaruh positif dan signifikan terhadap terhadap minat UMK untuk mengajukan sertifikasi halal (Y). Dan nilai koefisien korelasi diperoleh sebesar 0,751 terletak pada interval koefisien 0,60-0,799 dengan tingkat hubungan yang kuat, yang berarti secara individual tingkat hubungan antara program SEHATI terhadap minat UMK untuk mengajukan sertifikasi halal adalah kuat. Serta nilai koefisien determinasi  $R^2$  adalah 0,751 atau 75,1%, artinya pada variabel program SEHATI memberikan kontribusi sebesar 75,1% terhadap variabel minat UMK. Sedangkan sisanya, sebesar 24,9% disebabkan oleh faktor-faktor lain seperti masih rendahnya tingkat kesadaran pelaku usaha, kurangnya pemahaman tentang tata cara pendaftaran sertifikasi halal, kesulitan dalam hal biaya, dan lainnya.

**Kata Kunci: SEHATI, Minat UMK.**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (satu) eksemplar	Dekan Fakultas Ekonomi
Perihal	: <b>Pengajuan Munaqasyah</b>	dan Bisnis Islam
	<b>a.n. Ida Fauziah</b>	UIN SMH Banten
	<b>NIM: 181410182</b>	di-
		Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan perbaikan seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Ida Fauziah, NIM: 181410182** yang berjudul "**Pengaruh Program SEHATI (Sertifikasi Halal Gratis) Terhadap Minat Untuk Mengajukan Sertifikasi Halal (Studi di UMK Kota Serang)**" kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terimakasih.  
*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 24 Oktober 2022

Pembimbing I,

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

Pembimbing II,

**Zenno Noeralamsyah, M.E.I.**  
NIP. 198404172018011001

**PERSETUJUAN**

**PENGARUH PROGRAM SEHATI (SERTIFIKASI  
HALAL GRATIS) TERHADAP MINAT UNTUK  
MENGAJUKAN SERTIFIKASI HALAL  
(STUDI DI UMK KOTA SERANG)**

Oleh:

**Ida Fauziah**  
**NIM: 181410182**

Menyetujui,

**Pembimbing I**



**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

**Pembimbing II**



**Zenno Noeralamsyah, M.E.I.**  
NIP. 198404172018011001

Mengetahui,

**Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Islam**



**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

**Ketua Jurusan**



**Mukhlisatul Jannah S.E., M.M., M.Ak.**  
NIP. 197408222005012003

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Ida Fauziah, NIM: 181410182 yang berjudul **“Pengaruh Program SEHATI (Sertifikasi Halal Gratis) Terhadap Minat Untuk Mengajukan Sertifikasi Halal (Studi di UMK Kota Serang)”** telah diajukan dalam Sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten tanggal 08 November 2022.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota



**Rustamunadi, M.H.**  
NIP. 196709241989031003

Sekretaris Merangkap Anggota



**Nurmaita Hamsyiah, M.Si.**  
NIDN. 2005057904

### Anggota

Penguji I



**Dr. H. Itang, M.Ag.**  
NIP. 197108041998031003

Penguji II



**Asep Dadan Suganda, M.Sh.Ec.**  
NIP. 1982204222014091201

Pembimbing I



**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

Pembimbing II



**Zenno Noeralamsyah, M.E.I.**  
NIP. 198404172018011001

## *PERSEMBAHAN*

*Dengan rahmat Allah SWT yang maha pengasih lagi maha penyayang.*

*Ku ucap syukur atas rahmat dan inayah-Mu yang telah memberikan kemudahan dan jalan sehingga memberikanku kekuatan dan ketabahan dalam menjalaninya.*

*Dengan cinta dan kasih sayang-Mu, Alhamdulillah skripsi yang sederhana ini bisa terselesaikan.*

*Shalawat bertangkaikan Salam semoga tercurah kepada Rasulullah SAW sebagai suri tauladan yang selalu mengajarkan arti dari kesabaran dalam menghadapi segala ujian dan sebagai utusan yang memberikan pelita bagi seluruh umatnya.*

*Kupersembahkan karya ilmiah sederhana ini untuk orang-orang yang tersayang:*

*Untuk Umiku tercinta Ibu Uum Marhumah, yang telah memberikan kasih sayang, yang tanpa letih selalu mendo'akan, memberikan motivasi dan semangat untuk selalu pantang menyerah dalam menjalaninya.*

*Untuk Abiku tercinta Bapak H. Najmudin, yang telah memberikan kasih sayang, mengerahkan tenaga dan doanya untuk memberiku dukungan yang tidak dapat Aku balas segala perjuangannya hanya dengan selembar kertas dalam persembahan ini.*

*Untuk Kakak-kakak Aku yang tersayang Cece, Aa Dede, Teh Nina, Teh Neni, Teh uswah, yang selalu memberikan*

*dukungan dan arahan sehingga dapat memberikanku  
pencerahan dalam proses penyusunan skripsi ini.*

## **MOTTO**

فَكُلُوا مِمَّا رَزَقَكُمُ اللَّهُ حَلَالًا طَيِّبًا وَاشْكُرُوا نِعْمَتَ  
اللَّهِ إِنَّ كُنْتُمْ إِيَّاهُ تَعْبُدُونَ

“Maka makanlah yang halal lagi baik dari rezeki yang telah  
diberikan Allah kepadamu, dan syukurilah nikmat Allah, jika  
kamu hanya menyembah kepada-Nya.” (QS-An-Nahl [16]:

114)

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Ida Fauziah, yang dilahirkan di Pandeglang pada tanggal 23 September 2001. Penulis merupakan anak keenam dari enam bersaudara, dari orang tua bernama H.Najmudin dan Ibu Uum Marhumah, bertempat tinggal di Kp. Kadu Jawer RT/RW 08/02, Desa Senangsari, Kec. Pagelaran, Kab. Pandeglang, Prov. Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: SDN Senangsari Lulus pada tahun 2012, MTs. Nurul Amal Menes Lulus pada tahun 2015, dan SMAN 4 Pandeglang Lulus pada tahun 2018. Pada tahun 2018 penulis melanjutkan kuliah di kampus Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah. Selain mengenyam pendidikan formal, selama menjadi mahasiswa penulis juga menjalani pendidikan non formal yaitu mondok di pesantren Ath-Thohiriyah dari tahun 2018-sekarang.



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur atas rahmat dan ridho Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, kelancaran, kesehatan dan kekuatan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta Salam senantiasa tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad Saw, keluarga, sahabat, tabiin, dan kita semua sebagai umat yang taat terhadap ajaran Islam.

Alhamdulillah rasa syukur yang tiada henti atas segala kemudahan yang Allah SWT berikan dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Pengaruh Program SEHATI (Sertifikasi Halal Gratis) Terhadap Minat Untuk Mengajukan Sertifikasi Halal (Studi di UMK Kota Serang).”** Skripsi ini disusun dengan tujuan untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, dengan demikian penulis mengucapkan banyak terima

kasih atas bantuan yang diberikan selama penyusunan skripsi ini dan pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kepada penulis untuk melanjutkan pendidikan S1 di UIN SMH Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, yang telah memberikan nasehat-nasehat yang memotivasi.
3. Ibu Mukhlisotul Jannah S.E., M.M., M.Ak. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan, mendidik serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si. sebagai dosen pembimbing skripsi I dan Bapak Zenno Noeralamsyah, M.E.I. sebagai dosen pembimbing skripsi II, yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan dan meluangkan waktunya untuk penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Dr. H. Itang, M.Ag. Sebagai dosen penguji I dan bapak Asep Dadan Suganda, M.Sh.Ec. sebagai dosen penguji II

6. Bapak dan Ibu Dosen, Staf Akademik dan Karyawan UIN SMH Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten.
7. Bapak Dr. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag. selaku kepala Lembaga Pemeriksa Halal (LPH) UIN Banten.
8. Terima kasih untuk bapak Latif selaku kepala satgas halal dan Ibu Kamilawati selaku staf Kanwil Kementerian Agama Provinsi Banten sudah mau meluangkan waktunya dalam proses penelitian.
9. Teruntuk bestieku, Yaya terima kasih sudah mau menyempatkan waktunya untuk menemani selama proses penelitian dan semoga dipermudah dalam menyusun skripsinya.
10. Teruntuk sahabat-sahabatku, niswah, dwi, nisa, risma dan semua yang ada di bina Saadah terima kasih sudah saling menguatkan dan semangat buat kalian semoga dilancarkan nyusun skripsinya.
11. Seluruh teman-teman seperjuangan kelas Ekonomi Syariah E terkhusus Qiu-Qiu terima kasih untuk waktunya selama masa perkuliahan.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis mengucapkan banyak terimakasih, semoga Allah senantiasa memberkahi dan memberikan balasan terbaik.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini tidak luput dari kekurangan dan kesalahan dan penulis pun menyadari skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, karena keterbatasan pengetahuan, keilmuan, dan pengalaman. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun guna mencapai kesempurnaan untuk masa mendatang. Penulis berharap semoga kiranya karya tulis ini dapat memberikan pemahaman dan mewarnai ilmu pengetahuan serta dapat memberikan manfaat kepada penulis pada khususnya, dan pembaca pada umumnya.

Serang, 24 Oktober 2022

**IDA FAUZIAH**  
NIM: 181410182

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xvi
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	1
<b>A. Latar Belakang Masalah</b> .....	1
<b>B. Identifikasi Masalah</b> .....	12
<b>C. Batasan Masalah</b> .....	12
<b>D. Perumusan Masalah</b> .....	13
<b>E. Tujuan Penelitian</b> .....	13
<b>F. Manfaat Penelitian</b> .....	13
<b>G. Kerangka Pemikiran</b> .....	14
<b>H. Sistematika Pembahasan</b> .....	15
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA</b> .....	17
<b>A. Kajian Teoritis</b> .....	17
1. Urgensi Produk Halal .....	17
2. Sertifikasi Halal.....	20
3. Lembaga Sertifikasi Halal di Indonesia .....	22

4. Regulasi Sertifikasi Halal di Indonesia .....	25
5. Usaha Mikro dan Kecil (UMK) di Bidang Pangan .....	29
6. Program Sertifikat Halal Gratis (SEHATI) .....	39
7. Minat .....	45
<b>B. Hubungan Antar Variabel</b> .....	<b>46</b>
<b>C. Penelitian Terdahulu yang Relevan</b> .....	<b>47</b>
<b>D. Hipotesis Penelitian</b> .....	<b>50</b>
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b> .....	<b>52</b>
<b>A. Waktu dan Tempat Penelitian</b> .....	<b>52</b>
<b>B. Jenis penelitian</b> .....	<b>53</b>
<b>C. Sumber Data</b> .....	<b>53</b>
<b>D. Instrumen Pengumpulan Data</b> .....	<b>56</b>
<b>E. Teknik Pengumpulan Data dan Pengolahan Data</b> .....	<b>57</b>
a. Uji Validitas .....	58
b. Uji Reliabilitas .....	58
c. Uji Asumsi Klasik .....	58
d. Regresi Linear Sederhana .....	60
e. Uji Hipotesis .....	61
<b>F. Variabel Penelitian</b> .....	<b>63</b>
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN</b> .....	<b>67</b>
<b>A. Karakteristik Responden</b> .....	<b>67</b>
1. Karakteristik Jenis Kelamin .....	67
2. Karakteristik Usia .....	67
3. Karakteristik usaha .....	68
<b>B. Uji Instrumen dan Data</b> .....	<b>68</b>
1. Uji Validitas .....	68
2. Uji Reliabilitas .....	70

<b>C. Uji Asumsi Klasik</b> .....	71
1. Uji Normalitas .....	71
2. Uji Heteroskedastisitas .....	72
<b>D. Uji Regresi Linear Sederhana</b> .....	73
<b>E. Uji Hipotesis</b> .....	74
1. Uji Parsial (Uji T).....	74
2. Uji Koefisien Korelasi (R) .....	76
3. Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ ) .....	77
<b>F. Pembahasan Hasil Penelitian</b> .....	78
<b>BAB V PENUTUP</b> .....	81
<b>A. Kesimpulan</b> .....	81
<b>B. Saran</b> .....	83
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	85
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b> .....	90
<b>LAMPIRAN 1: KUESIONER</b> .....	90
<b>LAMPIRAN 2: TABULASI DATA RESPONDEN</b> .....	94
<b>LAMPIRAN 3: OUTPUT SPSS DESKRIPSI RESPONDEN BERDASARAN JENIS KELAMIN DAN USIA</b> .....	95
<b>LAMPIRAN 4: OUTPUT SPSS UJI VALIDITAS</b> .....	96
<b>LAMPIRAN 5: OUTPUT SPSS UJI RELIABILITAS</b> .....	101
<b>LAMPIRAN 6: OUTPUT SPSS UJI ASUMSI KLASIK, ANALISIS REGRESI, UJI T, UJI KOEFISIEN KORELASI, UJI KOEFISIEN DETERMINASI.</b> .....	102
<b>LAMPIRAN 7: FOTO-FOTO DENGAN UMK KOTA SERANG DAN KANWIL KEMENAG BANTEN</b> .....	106

## **DAFTAR TABEL**

Tabel 2.1 Kriteria Usaha Mikro Kecil dan Menengah .....	33
Tabel 3.1 Klasifikasi Koefisien .....	62
Tabel 4.1 Karakteristik Pengujian Jenis Kelamin .....	67
Tabel 4.2 Karakteristik Pengujian Usia.....	67
Tabel 4.3 Uji Validitas .....	69
Tabel 4.4 Uji Reabilitas .....	70
Tabel 4.5 Uji Normalitas .....	71
Tabel 4.6 Uji Glejser .....	72
Tabel 4.7 Uji Regresi Linear Sederhana.....	73
Tabel 4.8 Hasil Uji Parsial (Uji T) .....	74
Tabel 4.9 Hasil Uji Koefisien Korelasi .....	76
Tabel 4.10 Hasil Uji Koefisien Determinasi .....	77